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– Ситуация с дефицитом ле-
карств становится все более на-
пряженной. Все чаще получаю 
сигналы из регионов о нехватке 
лекарств, их подорожании. Пра-
вительству страны пора пере-
стать игнорировать эту пробле-
му и начать ее срочно решать! 
– заявил лидер партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Ми-
ронов.

– Еще в июле мы предлагали 
Правительству создать рабочую 
группу, чтобы не допустить де-
фицита лекарств. Решение про-
блемы затягивается, а дефицит 
лекарств становится все более 
острым. Жалобы от населения 
на отсутствие в аптеках жизнен-
но важных лекарств все чаще 
приходят к депутатам и в наши 

центры по защите прав граждан.
То, что Правительство упро-

стило порядок маркировки ле-
карств (который по сути чуть не 
создал коллапс), это уже хоро-
шо, но это полумера. Необхо-
дима системная работа, чтобы 
вернуть в аптеки лекарства. 
Во-первых, надо создать специ-
альную комиссию, которая зай-
мется исключительно этим во-
просом, об этом мы твердим с 
декабря прошлого года. Во-вто-
рых, надо поддержать произво-
дителей лекарств, чтобы они не 
работали в убыток, но и не зади-
рали цены на фоне пандемии. 

Для проведения такой по-
следовательной политики как 
раз необходим отдельный ор-
ган, контролирующий оборот 
лекарств, хотя бы временный в 
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Государственная Дума готовится к рассмотрению проекта федерального бюджета-2021 во втором чтении. Фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», раскритиковавшая документ в первом чтении за его антисоциальность, предложила свои поправки к 
главному финансовому документу страны. О них рассказывает депутат Госдумы от Архангельской области Ирина Чиркова.     

формате специальной комис-
сии или рабочей группы.

Мы позитивно оценили бы-
струю реакцию Правительства 
на предложение нашей партии 
организовать горячую линию для 
оперативного контроля за до-
ступностью лекарств. Надеемся, 
это решение будет эффективно 
реализовываться и принесет лю-
дям практическую пользу. 

9 ноября глава Правитель-
ства Мишустин призвал опера-
тивно реагировать на сигналы о 
нехватке лекарств в продаже. На 
местах это должны услышать. 
Мы продолжаем держать руку 
на пульсе, чтобы обеспечение 
необходимыми препаратами 
было бесперебойным как в ап-
теках, так и в медицинских орга-
низациях.

СР из года в год пред-
лагает перераспределять 
бюджетные ассигнования в 
пользу тех, кто больше все-
го нуждается в поддержке 
со стороны государства. И в 
этом году справедливые де-
путаты также подготовили 
поправки, направленные на 
увеличение социальных рас-
ходов бюджета.

Мы предлагаем из 201,6 
млрд рублей, зарезервиро-
ванных в правительственном 
законопроекте на матери-
альное стимулирование фе-
деральных государственных 
гражданских служащих, пере-
распределить 199,3 млрд ру-
блей на решение самых набо-
левших проблем в социальной 
сфере.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
считает недопустимым рост 
расходов на материальную 
мотивацию чиновников в бли-
жайшие три года, особенно в 
ситуации, когда с 2016 года 

федеральное Правительство 
прекратило индексацию вы-
плат работающим пенсионе-
рам. И в 2021 году СР пред-
лагает сделать первый шаг 
к решению этой проблемы 
– направить порядка 56 млрд 
рублей хотя бы на частичную 
индексацию пенсий тем пен-
сионерам, которые продол-
жают трудиться. Необходи-
мый для полной индексации 
объем средств Правитель-
ство России может допол-
нительно выделить из Фонда 
национального благосостоя-
ния, а также за счет распре-
деления других резервов. По 
данным Пенсионного фонда 
РФ, для возобновления ин-
дексации пенсий работаю-
щим пенсионерам в полном 
объеме в 2021 году потребу-
ется 426 млрд рублей. Фрак-
ция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ»  настаивает на полной 
индексации за все те годы, 
что работающие пенсионеры 

оставались без положенной 
им добавки.

Кроме того, предлагаем 
направить почти 16,3 млрд 
рублей на индексацию пен-
сий «военным пенсионерам», 
чтобы избежать их дискрими-
нации по отношению к другим 
неработающим пенсионерам. 
В следующем году необхо-
димо довести индексацию 
«военных пенсий» с 3,7% до 
5,7%. 

Особое внимание и под-
держка необходимы тем, кто 
осваивал труднодоступные 
регионы нашей страны. Фрак-
ция СР предлагает направить 
из федерального бюджета 
дополнительно 2,5 млрд ру-
блей на приобретение жилья 
гражданами, выезжающими 
из районов Крайнего Севе-
ра. Давайте вспомним, что 
по данным Минстроя РФ, по 
состоянию на 1 января 2019 
года в очереди на получение 
жилищной субсидии стояло 
431,2 тысячи жителей Край-
него Севера, в том числе 17,7 
тысяч человек – инвалиды I и II 
групп, инвалиды с детства. За 
год очередь сократилась лишь 
на 13 тысяч человек. С такими 
темпами решение проблемы 
может растянуться более чем 
на 30 лет. 

Мы считаем необходимым 
устранить несправедливость 
по отношению к гражданам 
России, чье детство при-
шлось на период Великой 
Отечественной войны и по-
слевоенной разрухи, к тем 
подросткам, кто вместе со 
взрослыми ковал победу, 
работая на полях и заводах. 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
не раз вносила в Госдуму 
законопроекты, направлен-
ные на оказание социальной 

поддержки «детям войны». 
К сожалению, этот и другие 
законопроекты были откло-
нены, а в России до сих пор 
нет ни статуса «дети войны». 
На сегодняшний день 35 из 
85 субъектов Федерации са-
мостоятельно определили 
категорию «детей войны» и 
предусмотрели льготы для 
них на региональном и мест-
ном уровне. Мы продолжим 
добиваться принятия тако-
го решения на федеральном 
уровне. А пока поправкой к 
проекту федерального бюд-
жета на 2021 год предлага-
ем направить 30 млрд ру-
блей субсидии на оказание 
мер социальной поддержки 
«детям войны». Это позво-
лит хотя бы немного улуч-
шить материальное положе-
ние данных представителей 
старшего поколения в ны-
нешний сложный период.

Кроме того, СР настойчи-
во добивается того, чтобы 
объем расходов по разделам 
«Образование» и «Здравоох-
ранение» составлял не менее 
7% в общем объеме расхо-
дов федерального бюджета. 
Однако в правительственном 
проекте бюджета на 2021 год 
объем бюджетных ассигно-
ваний на эти сферы умень-
шается. Поправкой в про-
ект федерального бюджета 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» предлагает напра-
вить дополнительно 12 млрд 
рублей на раздел «Образова-
ние», чтобы хотя бы частично 
компенсировать снижение 
расходов в 2021 году. С той 
же целью внесена справед-
ливая поправка – направить 
дополнительно 15 млрд ру-
блей на раздел «Здравоохра-
нение». СР считает недопу-

стимым такое снижение при 
наличии огромного количе-
ства нерешенных проблем 
системы здравоохранения и 
в особенности сегодня, в ус-
ловиях распространения ко-
ронавирусной инфекции.

Теперь о помощи реги-
онам. Наша фракция ини-
циирует дополнительно на-
править 10 млрд рублей на 
дотации на выравнивание 
бюджетной обеспеченности 
субъектов РФ.  Большин-
ство российских регионов 
сегодня находится в крайне 
сложном положении. В на-
стоящее время к традици-
онным расходам субъектов 
федерации добавились рас-
ходы на реализацию нацпро-
ектов и дополнительные не-
прогнозируемые расходы по 
борьбе с пандемией. В кри-
зисной ситуации этого года 
региональные бюджеты сум-
марно недополучили около 
20% собственных доходов. 
А ресурсы для сокращения 
разрыва между доходами и 
расходами практически ис-
черпаны. Сумма долговых 
обязательств регионов до-
стигла 2,15 трлн рублей – 
22,5% от суммы собственных 
доходов. При этом объемы 
заимствований для них жест-
ко ограничены Бюджетным 
кодексом. Субъекты РФ мо-
гут надеяться только на по-
мощь федерального бюдже-
та. И обещанной кабинетом 
министров «точечной под-
держки» регионов, на наш 
взгляд, недостаточно. Поэ-
тому СР и предлагает напра-
вить дополнительную феде-
ральную поддержку, которая 
пойдет в итоге на поддержку 
жителей регионов.
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– Борис Николаевич, на мой 
взгляд, многие горожане до сих 
пор ассоциируют вас с директо-
ром Горводоканала, где вы от-
работали почти 30 лет. Когда вы 
инспектируете с депутатскими 
комиссиями свои бывшие объ-
екты, душа болит?

– Когда до водоканала я рабо-
тал в администрации, занимался 
жилищными вопросами и ушел – 
похожий шлейф за мной тянулся. 
И до сих пор еще ходят консуль-
тируются. Моя позиция такова: 
если владею знаниями – делюсь. 
И в водоканале так же. 

Суть водоканала – дать воду 
людям, качественную воду. Вто-
рая задача – уменьшить загряз-
нения окружающей среды. Тре-
тья – расширять реализацию, а 
значит, развивать сети и прибо-
ры учета. 

Когда я пришел в 1984 году 
работать в водоканал, это было 
управление водоканализацион-
ного хозяйства. В городе было 
50 прорывов! Старение сетей. 
Материал труб – сталь, и надо 
было переходить на новые ма-
териалы. С трудом притащили 
сюда пластик и стали внедрять 
не через разрытие даже, а через 
горизонтальное бурение. Мы 
первые в области начали его. 
Мне даже с Архангельска зво-
нили, просили проконсультиро-
вать, как это дело внедрить. 

А что касается качества воды 
в нашем городе сейчас, в насто-
ящее время сделан шаг назад. 
У тех, кто пришел сейчас на все 
уровни власти, совершенно дру-
гое понимание. Деньги есть – 
значит хорошо. Нет – и все. Все 
надо было вовремя делать, если 
понимать суть. Когда работала ко-
манда Зверева-Трача, мы нашли 
канал поддержки финансового 
состояния водоканала. Предприя-
тие очищает городские ливневые 
стоки через свои очистные соеди-

нения, несет убытки – город воз-
мещал их. И было развитие...

Здесь можно много говорить. 
Но главное – это позиция к зада-
чам водоканала людей, которые 
сегодня обладают властью, ад-
министративным ресурсом. Она 
не должна быть только «хапнуть 
и не заглядывать далеко».

Увы, давно не вижу заинте-
ресованности руководства Кот-
ласа. Во-вторых, предприятие 
потеряло специалистов, кото-
рые были единомышленниками 
и специалистами. Руководитель 
должен быть генератором идей, 
думать о развитии, бороться с 
трудностями. А идти по накатан-
ной – это самое противное, что 
может быть в руководителе. 

Но самое главное – должен 
быть оппонент, который бы оп-
понировал руководству. Если 
нет оппонента, для руководите-
ля это все, смерть. Диалог с оп-
понентом всегда приводит к ка-
кому-то правильному решению. 
Поэтому ситуация с уходом 
многих водоканальцев понятна. 

– Вы подбирали команду 
именно с этих позиций, чтобы 
были «неудобные» специали-
сты?

– Да, самое главное – чтобы 
человек был неравнодушен к 
своему делу. Представьте, бе-
решь водителя, он ездит на ма-
шине, в которой все болтается. 
Что он даст для предприятия, 
коллектива? Ничего. Он просто 
существует, пришел и ушел. 
А человек, который неудобен, 
просит привести машину в по-
рядок. Он оставляет след – фак-
тически влияет на развитие про-
изводства. 

– Откуда в вашем характере 
эта неудобность?

– От папы, от мамы (смеется). 
Я сам по себе живу результатом. 

Если задумал что-то сделать, я 
должен этого добиться. Не по-
лучилось – скорректировал. Но 
достичь результата – это самое 
важное. И это принципиально. 
Самое страшное в жизни – когда 
ты не генерируешь ничего и до-
вольствуешься этим «студнем».

– С какими людьми связаны 
ваши уроки руководителя?

– Уверен: если человек сам 
не меняется, то не сможет ниче-
го поменять вокруг себя. В моей 
жизни на каждом этапе встре-
чались люди, которые вносили 
что-то новое. 

Командир роты в училище по 
фамилии Зверев влиял на меня 
очень сильно. Пришел в Котлас 
– здесь был председатель ис-
полкома… Зверев. Он взял меня 
замом, предложив должность, 
когда мне было всего 28 лет. Я 
получил огромную ответствен-
ность и огромные обязанности: 
в моем ведении было и жилье, и 
коммуналка. Путь до директора 
ПУВКХ (потом его объединили 
в Котласжилкомхоз, и меня туда 
поставили главным инженером) 
при моем возрасте и специфи-
ке квалификации (радиотехник, 
инженер-энергетик) был нелег-
ким, но интересным…

Когда у меня сын пошел в 
науку, закончил аспирантуру, я 
встретился с его научным ру-
ководителем в Нижнем Новго-
роде. Это общение в научных 
кругах на меня наложило очень 
большой отпечаток. Впечатлило 
их восприятие реальности. Мы 
до сих пор  общаемся, хотя сын 
защитился, перешел в другую 
сферу, но его наставники мне 
постоянно перебрасывают свои 
брошюры, издания. 

– А как вы пришли в «Спра-
ведливую Россию»?

– Мной руководила мысль, что 
для любой власти должен быть 
оппонент. И когда строится мно-
гопартийность, она в том числе 
преследует цель политической 
конкуренции. Признаюсь, меня 
звали в партию власти, но я вижу, 
что нужно оппонировать, чтобы 
было лучше всем нам жить. Хотя 
в политике больше разочарова-
ний. Даже если посмотреть на 
депутатский корпус, мы тут (в 
депутатском объединении «Наш 
Котлас». – Авт.) как-то еще дер-
жимся на идеях, а «у них» нет 
своих взглядов, есть просто слу-
жение кому-то…  

Что касается активной пар-
тийной деятельности, то пони-

БОРИС ВЬЮХИН О КОТЛАСЕ И О СЕБЕ
ИНТЕРВЬЮ С РУКОВОДИТЕЛЕМ ФРАКЦИИ СР В КОТЛАССКОМ ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ ДЕПУТАТОВ 

маю, что будущее – за молоды-
ми, потихоньку все им передаю.

 
– Вы активно выступали в за-

щиту экологии родного края. А 
каков ваш взгляд на ресурсы в 
целом?

– Самый главный ресурс у 
нас с вами – это люди. Возьмем 
Японию, у них нет газа и прочих 
больших природных богатств. 
Но они солидно вкладывают в 
человеческий капитал и за счет 
этих инвестиций в знания по-
лучают результат в экономике. 
Россия же, по статистике, на-
пример, 2017 года, в разрезе 
ВВП только 46% вкладывала в 
развитие человеческого капита-
ла, тогда как в развитых странах 
этот показатель был 75%! Мы и 
сейчас отстаем в самом важном. 

А самый большой ресурс в 
России – это лес, хотя мы не 
видим этого по объемам. Он 
больше, чем газ и нефть. И как 
мы к нему относимся? Включите 
телевизор – тут горит, там го-
рит. Это последствия того, что 
сократили лесников. И возьмем 
Беларусь: там  организована 
четкая системная структура, ко-
торая следит за состоянием ле-
сов. 

Я считаю, что один из самых 
важных показателей нашего 
времени – в том, что мы сегод-
ня проигрываем в человеческом 
ресурсе, и это налицо. Власть 
фактически непрофессиональна. 
Фактически кадровая политика у 
нас не идет должным образом. 
Мы мало вкладываем и мало по-
лучаем. Поэтому еще долго бу-
дем в хвосте мировой конкурен-
ции по любому вопросу. 

– В каком месте Котласа вы 
чувствуете себя хорошо?

– Вообще в Котласе чувствую 
себя хорошо. Особенно, где 
живая природа, где естествен-
ность. А посмотрим на наши 
искусственные вещи – тот же 
Двинопарк, который развалится 
через несколько лет, я уверен. 
Ну, как там может быть хорошо, 
если там вкладывалась не душа 
человека, а денежный расчет? 
Сегодня, на мой взгляд, вооб-
ще в области стиль управления 
– «фурнитурщики». Это от недо-
статка понимания, что надо из-
менить в самой структуре, как к 
развитию подходить фундамен-
тально. А у нас только прикру-
чивается фурнитура. Костяк со-
временных строителей – люди, 
случайно пришедшие в эту сфе-
ру, они не вышли из стези ар-
хитектуры. И сегодня диктуют 

внешний облик города с точки 
зрения бизнеса.  

– Новый объект в городе, ко-
торый все активно обсуждают, 
– горбатый мост. На ваш взгляд, 
получилось у власти хотя бы 
сделать красоту для горожан?

– Если это красота, как Дви-
нопарк, как администрация 
наша, где все разваливается, – 
такая красота никому не нужна. 

– Для вас ценность – в долго-
вечности?

– Безусловно. В моем пред-
ставлении ограждение моста мог-
ло быть выполнено, например, 
ковкой в стиле герба Котласа. А 
здесь очень примитивно – я бы у 
себя в доме так не сделал. При-
митивная труба, дешевая, тонко-
стенная, сварена, и все. Здесь нет 
ни искусства, ни любви к городу. 
Просто сделали, чтобы 52 млн ос-
воить. Опять же дело в  человече-
ском ресурсе. Ставятся на долж-
ности «фурнитурные» люди… 

К нынешнему главе города 
отношение разное. Мое мнение: 
он далек от глубоких, системных 
подходов к решению городских 
проблем. Он работает точечно. 
И иногда эти точки создает сам. 
Зачем нужно было так скандаль-
но выводить мост из работы? Я 
поднял последнюю эксперти-
зу – явно дешевая халтура, за 
которую заплатили деньги. И 
всему городу были созданы не-
удобства. В транспортном об-
служивании вообще дурдом: не 
проработан вопрос, как же орга-
низовать транспортную доступ-
ность для населения. 

– А что вызывает у вас пози-
тив, вдохновение, радость?

– Мне нравится, что спортив-
ные сооружения начали получать 
приличный облик. Парк Зиль-
берга, к примеру, радует – кста-
ти, это инвестиции частника, 
который вложился, как раньше 
вкладывались меценаты. Теперь 
задача государственной и му-
ниципальной политики – чтобы 
молодежь, наши дети приходи-
ли на эти объекты, занимались 
спортом, саморазвитием. 

– Ну, и последний вопрос: 
вы знаете, какую главную чер-
ту в вашем характере отмечают 
ваши оппоненты, да и вы сами?

– Не знаю… Постоянство! Сво-
им идеям, своим политическим 
взглядам, ну, и своим женщинам. 

По материалам
Елены БЕЗДЕНЕЖНЫХ

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ СР ОКСАНА МИШИНА
ИЗБРАНА ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
СОВЕТА МО «КАРГОПОЛЬСКОЕ»

30 октября на двадцать 
седьмой сессии муниципаль-
ного Совета МО «Каргополь-
ское» был избран новый пред-
седатель. Им стала Оксана 
Мишина, член партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

«Я  являюсь председателем 
постоянной депутатской ко-
миссии по регламенту, вопро-
сам местного самоуправления 
и законности, поэтому предло-
жили мою кандидатуру, – рас-
сказала Оксана Мишина. – Кол-
леги по депутатскому корпусу 
поддержали и  избрали пред-
седателем единогласно».

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ – «ДОСТОЯНИЕ ОНЕЖСКОГО РАЙОНА»
 В конце октября 2020 года  

жители Онежского района были 
удостоены Почётного звания 
«Достояние Онежского района».

В номинации «Доброе дело» 
победителем стала председа-
тель Совета депутатов – руко-
водитель МО «Онежское», член 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Светлана Драган.  Светла-
на Владимировна – организа-
тор благотворительных акций, 
отзывчивый и неравнодушный 
человек. Она руководит район-
ным советом женщин, участвуя 
в пропаганде женского и во-
лонтёрского движений, активно 
работает в президиуме район-

ного совета ветеранов вой-
ны, труда, Вооружённых сил и 
правоохранительных органов, 
в президиуме Онежского отде-
ления Российского Красного 
креста. Также Светлана Дра-
ган является членом попечи-
тельского совета Онежского 
детского дома.

А в номинации «Лучшее 
предприятие непроизвод-
ственной сферы» победи-
телем стал Онежский ком-
плексный центр социального 
обслуживания. В этом центре 
заведующей отделением ра-
ботает Любовь Мерющенко, 
член Совета местного отделе-
ния СР в Онежском районе.
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СЕЛО ЧЕРЕВКОВО ВКЛЮЧИЛИ В АССОЦИАЦИЮ 
САМЫХ КРАСИВЫХ ДЕРЕВЕНЬ РОССИИ
В ОКТЯБРЕ СЕЛО ЧЕРЕВКОВО ВКЛЮЧИЛИ В АССОЦИАЦИЮ САМЫХ КРАСИВЫХ 
ДЕРЕВЕНЬ РОССИИ. В МЕРОПРИЯТИИ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ ДЕПУТАТ СОБРАНИЯ 
КРАСНОБОРСКОГО РАЙОНА, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ НАТАЛИЯ ОБОРИНА.

– В конце октября столица Поморья 
обрела нового руководителя – во испол-
нение действующего законодательства 
Архангельская городская Дума избрала 
на своей сессии Главу Архангельска на 
ближайшие пять лет. К сожалению, вы-
бор изначально был невелик: комиссия 
по отбору кандидатов на ключевой пост 
представила депутатам всего двух пре-
тендентов. А достойных кандидатов, на 
мой взгляд, знающих изнутри городские 
проблемы, заявилось на конкурс гораз-
до больше, чем по итогу осталось в ре-
зультате «фильтрования».

И не стало сенсацией то, что из двух 
имеющихся вариантов городские депута-
ты просто выбрали наиболее очевидный 
по ряду позиций. Единогласно была под-
держана кандидатура Дмитрия Морева. 
Второй кандидат – исполняющий обязан-
ности министра транспорта Архангельской 
области – не получил ни одного голоса.

Это и закономерно: Сергей Роднев всю 
жизнь проработал в структурах РЖД и в 
данный момент занимает, что называет-
ся, свое место в сфере управления транс-
портом; к тому же, он приезжий – из Ярос-
лавля. Единственно логичным решением 
для Архгордумы стало избрание коренно-
го архангелогородца, который, надеемся, 
«болеет душой» за родной город и поста-
рается навести наконец порядок. Работы 
новому Главе предстоит много.

...И все-таки вернусь к способу из-
брания Главы города, который в насто-
ящее время, увы, не предусматривает 
прямых выборов. Я всегда настаивал на 
том, что только жители города на всена-
родном голосовании должны избирать 
на пост градоначальника самого до-
стойного из заявившихся кандидатов, а 
не соглашаться по факту на очередного 
«назначенца», поддержанного пров-
ластной комиссией.

Во время торжественной церемо-
нии была подписана хартия качества 
(соглашение об использовании бренда 
Ассоциации самых красивых деревень 
России), а также на площади с.Черев-
ково был открыт почетный знак.

Черевково издревле принимало го-
стей и было крупной торговой точкой 
уездного масштаба. Местные жители 
устроили чаепитие и мастер-класс 
по ракульской росписи для членов 
экспедиции «Русский Север 2.0». На-
талия Оборина угостила участников 
мероприятия традиционными шанеж-
ками  – преснецами, которые испекла 
сама.

«С вступлением в Ассоциацию у Че-
ревково появятся новые возможности 
для привлечения туристов, создания 
инфраструктуры и развития села и 
всего Красноборского района, – отме-
тила Наталия Оборина.

РУКОВОДИТЕЛЬ ФРАКЦИИ «СР» В ГОРСОВЕТЕ СЕВЕРОДВИНСКА
АЛЕКСАНДР ГРИШИН ОКАЗАЛ ПОМОЩЬ
В ОРГАНИЗАЦИИ  РЕМОНТА ЗАЛА БИБЛИОТЕКИ «КОВЧЕГ»

Как рассказал Александр Михай-
лович, финансовая помощь филиалу 
библиотеки « Ковчег» оказывается ре-
гулярно. Например, в 2019 году были 
заменены окна и произведен ремонт 
малого зала. 

В 2020 году из местного бюджета 
были направлены средства в размере 
200 тысяч рублей на ремонт читаль-
ного зала (замена освещения, потол-
ка и окраска стен). Однако из-за пан-
демии работы не смогли начаться, 
поэтому ремонт был завершен только 
в начале ноября.

Обновленный и светлый зал об-
служивания библиотеки вновь от-
крыт для посетителей! Коллектив 
филиала библиотеки « Ковчег» бла-
годарит Александра Гришина за по-
мощь в организации косметического 
ремонта!

НАША ПЕСНЯ УЛЕТЕЛА В КОСМОС! 

Известный архангельский 
композитор, член СР Сергей 
Сараев вместе с поэтессой 
Татьяной Москвиной написал 
песню «Верность мечте», кото-
рую посвятил космонавту Ива-
ну Вагнеру, уроженцу поселка 
Североонежск Плесецкого рай-
она. Сергей Васильевич обра-
тился к однопартийцам за под-
держкой – оказать финансовую 
помощь в записи аранжировки 
этой композиции на москов-
ской студии звукозаписи. Ири-
на Чиркова и Ольга Епифанова 

не смогли отказать в таком 
важном деле и, конечно же, 
поддержали! Сергей Сараев, 
как известно, все свое творче-
ство посвящает Архангельской 
области и ее выдающимся жи-
телям.

Вскоре после записи про-
фессиональной аранжировки 
песни был сделан к ней и му-
зыкальный клип, который от-
правился в прямом смысле в 
космос. «Верность мечте» по-
слушали на МКС, где в то время 
находился Вагнер. «Благодарю 
земляков за энтузиазм, песню и 
труд. Красивая песня, хороший 
клип, вы молодцы, порадовали, 
спасибо вам!», – написал с кос-
мической станции Иван. 

Напомним, что выдающийся 
северянин в качестве бортин-
женера транспортного пилоти-
руемого корабля «Союз МС-16» 
отправился с космодрома Бай-
конур на Международную кос-
мическую станцию 9 апреля. На 
Землю Иван Вагнер вернулся в 
конце октября. 

ДЕПУТАТ НИКОЛАЙ ЗОРИН 
УСКОРИЛ РЕМОНТ ДОРОГИ

В адрес депутата Няндомского муниципального рай-
она, председателя Совета местного отделения СР Нико-
лая Зорина поступили обращения жителей СОТ «Икса» 
по вопросу ненадлежащего состояния дороги. 

Этот участок дороги удалось оперативно отремон-
тировать при содействии  главы Няндомского района 
Александра Кононова. После обращения лидера СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Няндомском районе Николая 
Зорина денежные средства были выделены. Вопрос с 
транспортной доступностью жителей СОТ «Икса» теперь 
решен.

Председатель товарищества Виталий Стрекин напра-
вил Николаю Зорину благодарственное письмо от лица 
жителей «Иксы» за помощь с ремонтом дороги.

ВИЦЕ-СПИКЕР
АРХГОРДУМЫ
ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
ИЗБРАНИЕ МЭРА
АРХАНГЕЛЬСКА БЫЛО ПО СУТИ
БЕЗАЛЬТЕРНАТИВНЫМ

В областном Собрании депутатов 
на октябрьской сессии рассматри-
вался законопроект о возвращении 
прямых выборов глав муниципали-
тетов на территории Архангельской 
области. Авторами инициативы стали 
три фракции – «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ», ЛДПР и КПРФ, а инициатором 
объединения оппозиции в борьбе за 
общую идею выступила руководитель 
фракции Ирина Чиркова. Однако бло-
кирующим числом голосов депутатов 
от партии власти законопроект не был 
принят. «За» проголосовали 20 чело-
век (при необходимости для принятия 
24 голосов), воздержались 10, четверо 
просто устранились от голосования. 

Напомним, что возврат прямых вы-
боров глав поселений, городов и рай-
онов населением был непременным 
требованием на всех митингах и на-
родных выступлениях, прокативших-
ся в 2019-2020 годах практически по 
всем уголкам Архангельской области.  

ЕДИНОРОССЫ ВНОВЬ
ОТВЕРГЛИ ПРЯМЫЕ
ВЫБОРЫ МЭРОВ

В ТЕМУ

В СОЗДАНИИ ПРОИЗВЕДЕНИЯ ПРИНЯЛИ
УЧАСТИЕ СПРАВЕДЛИВОРОССЫ  
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8 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Федорогор-
ское» Любовь Истомина

9 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Покровское» 
Екатерина Архипова

11 ноября – депутат Муни-
ципального Совета МО «Зао-
стровское» Раиса Починкова

16 ноября – депутат Собра-
ния депутатов МО «Вельский 
муниципальный район» Иван 
Коновалов

17 ноября – юбилей у депу-
тата Собрания депутатов МО 
«Пинежский муниципальный 
район» Елены Сопляковой

18 ноября – юбилей у депу-
тата Собрания депутатов МО 
«Верхнетоемский муниципаль-
ный район» Галины Фокиной

18 ноября – юбилей у члена 
Устьянской ТИК Татьяны Вино-
градовой

19 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Козьминское» 
Антонина Кушкова

19 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Междуречен-
ское» Александр Амосов

21 ноября – депутат Архан-
гельского областного Собра-
ния депутатов Татьяна Седу-
нова

23 ноября – депутат пред-
ставительного органа вновь 
образованного муниципаль-
ного образования «Березни-
ковское» Марина Клишева

26 ноября – депутат Муни-
ципального Совета МО «Куш-
копальское» Надежда Стахее-
ва

28 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Покровское» 
Анна Тюлюбаева

29 ноября – юбилей у депу-
тата Собрания депутатов МО 
«Плесецкий муниципальный 
район» Дмитрия Сыропятова

29 ноября – Председатель 
контрольно-ревизионной ко-
миссии регионального отде-
ления ПП СР в Архангельской 
области Елена Гоцко

 29 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Алексеевское» 
Елена Мизгирева

30 ноября – член Ломоно-
совской ТИК Сергей Стуков
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С днём рождения! 

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» от 
имени регионального отделения СР в Архангельской области 
поздравляем активистов и лидеров партии в Поморье, кото-
рые отметили свои дни рождения в ноябре.

30 октября в администра-
ции Северодвинска состоя-
лось вручение медали «100 лет 
со дня рождения Григория Ла-
заревича Просянкина» лучшим 
жителям города.

В числе награжденных юби-
лейной общественной меда-
лью – депутат, руководитель 
фракции «СР» в Горсовете Се-
веродвинска Александр Гри-
шин.

Поздравляем Александра 
Михайловича с заслуженной 
наградой!

АЛЕКСАНДР ГРИШИН УДОСТОЕН ЮБИЛЕЙНОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ МЕДАЛИ СЕВЕРОДВИНСКА

ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ «СР» ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
В ВЫСАДКЕ ДЕРЕВЬЕВ В СЕВЕРОДВИНСКЕ

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

Накануне 65-летнего юбилея 
автора вышла книга «Пежмарь – 
это диагноз». Николай Алексан-
дрович – «пежмарь» в седьмом 
поколении, о чем он сам заявля-
ет с большой гордостью. В книге 
Николая Попова стихи о Пежме, 
укладе жизни земляков, любви к 
родному краю.

Около Северодвинской 
гимназии №14 появилось 
14 новых деревьев. В ме-
роприятии приняли участие 
депутаты, члены фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Горсовете Северодвинска 
Александр Гришин, Валерий 
Серба и Светлана Морозова. 
Совместно с представите-
лями администрации города 
и старшеклассниками гим-
назии № 14 они посадили 12 
клёнов и 2 дуба.

– Средства на посадку де-
ревьев выделены по моей 
инициативе из местного 
бюджета. По результатам со-
вещания с комитетом ЖКХ, 
транспорта и связи, отделом 
экологии и природопользо-
вания администрации Севе-
родвинска предложены две 
территории для посадки: на-
против школы № 20 и рядом 
с гимназией № 14, находя-
щейся в моём избирательном 
округе. После урагана 2018 
года около гимназии упало 
много тополей. Сегодня на их 
месте мы высадили новые де-
ревья, — рассказал Валерий 
Серба.

РУКОВОДИТЕЛЬ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
В СОБРАНИИ ДЕПУТАТОВ ВЕЛЬСКОГО РАЙОНА
ИВАН ЗВЕЗДИН ПОДДЕРЖАЛ ИЗДАНИЕ 
КНИГИ ЗЕМЛЯКА НИКОЛАЯ ПОПОВА

Руководитель фракции «СР», 
председатель Совета местного 
отделения партии в Вельском 
районе Иван Звездин поддер-
жал издание книги земляка и 
пожелал ему новых творческих 
успехов.

АЛЕКСЕЙ ЖУКОВ, ЮРИСТ, ВИЛЕЖАНИН

– Один из самых отдален-
ных районов области – Виле-
годский – спешно преобра-
зован в округ. Такое решение 
было принято в период «ко-
ронавирусных» ограничений, 
и, возможно, не все жители 
Вилегодского района смог-
ли высказать свое мнение на 

публичных слушаниях по дан-
ному вопросу. Таким образом, 
возникают сомнения в учете 
интересов людей, прожива-
ющих в объединяемых тер-
риториях, их потребностей, 
возможности получения ими 
необходимых социальных ус-
луг.

До сих пор не решается во-
прос о газификации района. А 
ведь по нашей территории про-
легает газопровод! Его мы ви-
дим «в окно» и только слышим 
обещания. Но по факту северная 
земля остается без северного 
газа.

Между тем, отсутствие до-
ступных энергоресурсов зна-
чительно тормозит развитие 
района. Дорогое электриче-
ство заставляет вилегодских 
предпринимателей лишь сво-

дить концы с концами, поэ-
тому люди теряют работу. В 
последнее время много ви-
лежан уезжает из Вилегод-
ского района, в том числе в 
соседние области – Респу-
блику Коми, Вологодскую об-
ласть. 

Во многих селах и деревнях 
отсутствует связь и интернет, 
нет хороших дорог. Семьям 
негде жить, аварийные дома 
не расселяют.

У нас выгодное местопо-
ложение, транспортная до-
ступность, природные и че-
ловеческие ресурсы – но мы 
не можем развиваться. Это 
непомерно дорого. Необхо-
димо поставить интересы ви-
лежан во главе угла и отстаи-
вать в первую очередь их!

А какой будет результат 
преобразования района в 
округ пока говорить рано, 
время покажет.

СЕВЕРНАЯ ГЛУБИНКА ВЫЖИВЕТ
БЛАГОДАРЯ НЕРАВНОДУШИЮ


